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FECHA: Noviembre 04 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “2 choques, 5 muertos” 

 “Nombran titular de la Fiscalía de Género” 

 “Hidalgo, con 21 casos de feminicidios: PGJH” 

 “Nombran fiscal para investigar “feminicidios”” 

 
“Federación retrasa los exámenes” 

 
“Cerca de ir a prisión, alcalde de Huejutla” 

 
“Nombran fiscal para atender feminicidios” 

 “Proyectos importantes no cristalizan aquí: Ramírez” 

 “Compete a congreso definir gobiernos transitorios 2012” 

 
“Urge dar solución audaz a crisis: FCH” 

 
“Provoca ejecución…¡tiroteo político!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica- Definirá el Congreso para 2012 Consejos Municipales: Ramírez: Sostendrán una reunión entre el Congreso local y 
el gobierno del estado para definir a los Concejos Municipales  que gobernarán a partir del 16 de enero del 2012 en los 
ayuntamientos que desarrollarán elecciones extraordinarias, informó el presidente de la Junta de Gobierno legislativa, 
Ramón Ramírez Valtierra. El diputado local explicó que de acuerdo al Instituto Estatal Electoral (IEEH) se realizarán 
elecciones en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, en abril del 2012. Por tanto, se deberán nombrar estos concejos a 
través del marco que establece la ley, por lo cual se cuidará con el Ejecutivo estatal que la seleccione sea de personas 
idóneas para presidir esta responsabilidad y conducir los ayuntamientos de manera temporal. Hasta la fecha no hay 
convocatorias para la conformación de dichos concejos, por lo que se está en tiempo para valorar a fondo esta situación. 
Adelantó que aplicarán una consulta entre la población para conformarlos, “no es necesario que las personas sean del 
propio municipio, ya que lo importante es seleccionar gente que cuente con el perfil y conduzca de forma eficiente al 
gobierno municipal”. Por su parte, el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) Damián Sosa Castelán expuso que la 
conformación de los Consejos Municipales debe ser de forma plural y de respeto entre las diversas fuerzas políticas del 
estado. Debe existir un balance entre la Legislatura local y las autoridades estatales, para que respondan a las 
necesidades de la sociedad durante el tiempo que presidan los referidos ayuntamientos. “Los diputados locales del PAN 
coincidimos que es importante el diálogo con los demás legisladores y el gobierno federal, para lograr el consenso en la 
conformación de las autoridades municipales”. AGENCIA. En otro tema, Ramón Ramírez precisó que fue injusto por 
parte de la federación no reconocer el trabajo del estado de Hidalgo para impulsar el proyecto de la Agencia Espacial 
Mexicana (Aexa) en el país. Ramírez Valtierra manifestó que sin el apoyo de los  legisladores hidalguenses y la Comisión 
de Ciencia y Tecnología del Congreso de la Unión no se tendría la aprobación de este proyecto. Agregó que Hidalgo debe 
ser considerado como una de las sedes alternativas de la Aexa, ya que la principal estará en el Distrito Federal, así lo 
establece el decreto para dicha infraestructura.  (Alberto Quintana, primera plana) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRD busca aliarse con organizaciones sociales: Además de aceptar una alianza amplia con los Partidos 
del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) de cara a las elecciones presidenciales de 2012, el PRD 
ahora busca aliarse con organizaciones sociales para reunir el mayor número de votos para sus candidatos a presidente 
de la República, senadores y diputados federales. Para el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
Hidalgo, Pedro Porras Pérez, una alianza de izquierdas con partidos políticos es positiva para reunir propuestas y 
soluciones a los problemas que aquejan al país; pero también significan más votos para el candidato que encabezará a 
las izquierdas progresistas. “La alianza no se va a quedar en partidos políticos como lo es Movimiento Ciudadano y 
Partido del Trabajo, sino que se buscará sin duda a algunas organizaciones sociales que puedan aportar propuestas 
políticas para resolver los problemas del país y desde luego votos”, detalló. Tras aceptar una coalición amplia con las 
izquierdas progresistas en la entidad por parte de Jesús Zambrano, presidente del PRD a nivel nacional, el dirigente de 
los perredistas hidalguenses dijo que garantizan el mayor número de diputaciones federales con está alianza. Además, 
detalló que comenzarán los trabajos de manera coordinada con los demás partidos. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Alianza de izquierda garantiza el triunfo: Líderes de partidos de izquierda en Hidalgo, adelantaron la 
victoria de su candidato para las elecciones presidenciales, luego de que comenzaran las pláticas para una alianza entre 
los partidos del Trabajo, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) La coordinadora 
estatal del Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez declaró que con una alianza amplia de los partidos de 
izquierda progresista en el país, se garantiza un triunfo del candidato a la presidencia de la República, que saldrá de una 
encuesta que se disputan Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. “Estamos buscando la posibilidad de una gran 
alianza, consideramos de lograrlo que tenemos el triunfo casi ya hecho para las próximas elecciones”, sostuvo. Cruz 
Sánchez consideró que en México se han probado gobiernos federales emanados de otros institutos políticos como el PRI 
(durante 70 años) y el PAN (por dos sexenios) y ninguno de los dos dio las suficientes políticas públicas para sacar 
adelante al país. Sobre la designación de candidaturas a senadores y diputados federales, detalló: “Nos iremos a una 
encuesta y los mejores posicionados en cada distrito serán los que abanderen las candidaturas y las posibilidades de 
llegar al triunfo”. En estos días comenzó a circular una encuesta para elegir al candidato presidencial por parte del Partido 
del Trabajo (PT). Mariano Torres L´estrade, líder del PT en Hidalgo, explicó que petistas de todo el país mantienen 
reuniones en la Ciudad de México para avalar la condición de la coalición de las izquierdas en México como meta para 
llegar fortalecidos a la elección del siguiente año. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Critica Fayad guerra sucia contra Moreira: El diputado federal Omar Fayad Meneses no descartó la 
posibilidad de que ataques mediáticos, como los padecidos por Humberto Moreira, pudieran darse en otros estados del 
país. "Es parte de esa guerra sucia emprendida por el PAN, porque como ya vieron que no suben en las encuestas, 
entonces buscan que el PRI baje, para de esa manera tener alguna posibilidad de triunfo", dijo. El presidente del Partido 
Revolucionario Institucional en Hidalgo indicó que acusaciones de desfalcos o préstamos no autorizados podrían salir a la 
luz pública, como parte de ese manejo mediático con miras a las elecciones de 2012. El legislador planteó que será la 
propia ciudadanía la que tome partido en el momento de las decisiones, "porque si están acusando, por necesidad hay 
corresponsabilidad de las autoridades federales, en el caso de los préstamos". Eso muestra, consideró, que habrá todo 
tipo de embates "pero más de aquellos que han sumido al país en los últimos años" y recordó que los gobiernos panistas 
son quienes más han endeudado al gobierno federal y en los estados. PRESUPUESTO, DIFÍCIL Con dificultades, los 
diputados federales buscan reintegrar los recursos que el gobierno federal le había mutilado a la bolsa presupuestal de 
Hidalgo para el ejercicio 2012. El diputado federal Omar Fayad Meneses dijo que han tenido avances significativos, "por 
ejemplo, van muy bien las negociaciones para reintegrar los recursos que fueron recortados al fondo metropolitano". 
Además, planteó que en el aspecto de atención a los pueblos indígenas se han logrado buenas negociaciones, "es una de 
mis tareas y creo que hemos logrado lo mejor", dijo, todavía sin precisar cifras de esos fondos. La semana entrante será 
crucial porque fijarán las cantidades para cada una de las entidades que buscan incrementar sus presupuestos y obtener 
además recursos extraordinarios. La mañana de ayer jueves, dijo, estuvo presente en las negociaciones parte del 
gabinete, entre ellos los secretarios Nuvia Mayorga, de Finanzas; Canales Mena, de Seguridad Pública; Alberto Meléndez, 
de Planeación; y Víctor Velasco, de Desarrollo Social. (Jorge Martínez, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Integra IFE los consejos distritales del estado: A siete días de concluir el plazo para registrarse los 
candidatos para ocupar alguna de las posiciones como consejeros ciudadanos distritales del Instituto Federal Electoral 
(IFE), crece el interés entre distintos grupos de la sociedad organizada. Conforme avanzan los días, se van definiendo las 
listas de las propuestas que habrían de presentar ante el órgano electoral para su sanción. Aun cuando esta posibilidad 
de promover candidatos a consejeros distritales no compete a los partidos políticos, ya instrumentan algunas 
inscripciones a nombre de la sociedad civil para de ese modo tener colaboradores más cerca del proceso electoral de 
2012. Por su parte, el vocal ejecutivo de la Junta Local del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, ya fijó su posición de 
establecer la mayor cantidad de filtros posibles para alcanzar consejos distritales confiables y con una verdadera cara 
ciudadana. Entre las principales preocupaciones que tiene el IFE, está lograr que ninguno de los participantes en los 
consejos distritales provenga de algún partido político, para evitar sesgos que pongan en riesgo la credibilidad 
institucional. De acuerdo con la convocatoria emitida por el IFE a nivel nacional, todos los aspirantes a esta posición 
deberán carecer de nexos con partidos políticos, además de contar con una conducta irreprochable. Además, deberán 
tener residencia obligada de dos años anteriores en el distrito en el cual buscarán ser registrados. El plazo para las 
inscripciones será hasta el día 11 de noviembre, cuando deberán presentar su solicitud en las oficinas distritales del IFE, 
dispuestos en Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan, Tula y Tepeapulco. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Calderón debe predicar con el ejemplo: Ramón Ramírez: El líder del Congreso Local, Ramón Ramírez 
Valtierra pidió al presidente de la República, Felipe Calderón, predicar con el ejemplo y evitar criticar a los gobernadores 
a causa de que su administración ha fallado en la lucha contra el crimen organizado. En la víspera el titular de la 
Presidencia de la República lanzó una crítica a los gobernadores de las entidades a causa de que no han utilizado los 
recursos enviados para la seguridad pública y han retrasado la instauración del mando único policial y los exámenes de 
control y confianza en las corporaciones de seguridad. En respuesta, el líder de los diputados priistas manifestó: “creo 
que hay que analizarlos por partes, primero que nada por el señalamiento que hizo el presidente de la República a los 
estados, creo que en Hidalgo existen resultados importantes, tangibles”. Además, “también el buen juez por su casa 
empieza ha habido una gran cantidad de señalamientos en cuanto a la guerra contra el narcotráfico, entonces creo que 
debe predicar con el ejemplo”. La desconfianza en las 84 corporaciones municipales de policía y en la Secretaría de 
Seguridad Pública, así como la nula aplicación de exámenes de control, además de la carencia de profesionalización es la 
causa por la cual Hidalgo no está preparado para un mando único policial, coincidieron diputados de oposición en el 
Congreso Local. Yolanda Telleria Beltrán, coordinadora de la fracción del PAN, consideró que en la entidad las 84 
corporaciones policíacas carecen de preparación y la Secretaría de Seguridad Pública no cuenta con la capacidad 
financiera ni coordinación para hacerse cargo de todas las localidades. Las estadísticas señalan que menos del tres por 
ciento de los más de cinco mil policías han aprobado los exámenes de control y confianza, por lo cual, la postura del 
Congreso Local es clara: “no habrá mando único aunque se pierdan recursos provenientes de la Federación”. A juicio de 
los legisladores panistas, Damián Canales, titular de Seguridad Pública, tiene la obligación de entregar al Congreso un 
informe y documentos, los cuales avalen que la mayoría de mandos y agentes han aprobado los módulos de control y 
confianza. “No podemos mandar a que el Estado tome el control total de la policía, porque no existe la 
profesionalización”. (Ángel Cabrera, página 10) 

Uno más uno-Exigen equidad en Ley Electoral: La diputada Myrlén Salas Dorantes, integrante del Grupo Legislativo 
del Partido Nueva Alianza (Panal), dio lectura a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman diversas 
disposiciones de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en materia de equidad de género, en donde se obliga a los 
partidos políticos a dar cumplimiento a las mismas. Pide la adición de una fracción V al Artículo 25; una Fracción X al 
Artículo 34 y se recorre en su orden la actual fracción de ese numeral, un inciso q) a la Fracción I del Artículo 38; y una 
fracción VII al Artículo 75; y se reforman la fracción I del Artículo 75; la fracción XIV del Artículo 86; y el segundo y tercer 
párrafos del Artículo 175; todos de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. El asunto fue turnado a las comisiones 
conjuntas de Legislación y Puntos Constitucionales y de Equidad de género para su análisis y dictamen correspondiente. 
En otro orden de ideas, el diputado Francisco Javier Pérez Salinas (Panal), a nombre de la Primera Comisión Permanente 
de Legislación y Puntos Constitucionales, presentó la Minuta Proyecto de Decreto por el que se reforma y adiciona el 
artículo 4° de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, enviada por la Cámara de Senadores del 
Congreso de la Unión. El dictamen del nuevo ordenamiento, aprobado por unanimidad, establece que se tutela el 
derecho de toda persona a tener un medio ambiente sano para su desarrollo y bienestar, que será garantizado por el 
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Estado Mexicano. Asimismo se instituye, que toda persona tiene derecho al acceso, disposición y saneamiento de agua 
para consumo personal y doméstico en forma suficiente, salubre, aceptable y asequible; "el Estado garantizará este 
derecho y la ley definirá las bases, apoyos y modalidades para el acceso y uso equitativo y sustentable de los recursos 
hídricos, estableciendo la participación de la federación, las entidades federativas y los municipios, así como la 
participación de la ciudadanía para la consecución de dichos fines", se señala textualmente. Por su parte, el diputado 
Julio César Estrada Basurto (PRI), dio a conocer la convocatoria para otor-gar la medalla "Don Miguel Hidalgo y Costilla", 
correspondiente al año 2011, que va dirigida a organizaciones científicas, culturales, artísticas y sociales, y a la 
ciudadanía en general para que presenten candidatos que se destacaron por su obra y aportaciones en diversas áreas del 
conocimiento humano o el arte. (Redacción, página 4) 

Milenio-Hidalgo suma 21 casos de feminicidios en 2011: Al menos 21 averiguaciones previas fueron interpuestas 
por asesinatos contra mujeres en este 2011 en Hidalgo, informó la recién nombrada fiscal especial para la investigación 
de delitos en agravio de mujeres por razón de su género, María Concepción Hernández Aragón. En conferencia de prensa 
donde recibió su nuevo nombramiento, la fiscal en materia de género detalló que del total de averiguaciones reportadas 
en el estado, 14 se encuentran integración y cinco fueron consignadas; las demás están siendo tipificadas. En su 
mayoría, los catalogados como feminicidios registrados fueron a manos de familiares directos de las víctimas, desde 
esposo, hasta padres y hermanos; mientras, en menor número fueron a manos de la delincuencia organizada. De 
encontrarse culpables, los victimarios podrían recibir una condena que llega a los 40 años en prisión. El objetivo principal 
de la Fiscalía es cerrar las brechas históricas de desigualdad entre hombres y mujeres. La encargada de la Fiscalía 
Especializada en Delitos de Género explicó que el Observatorio Ciudadano Nacional de Feminicidios, integrada por 
organizaciones de la sociedad civil, hizo un estudio de enero de 2009 a junio de 2010, en el cual se documentaron 398 
feminicidios en diversos estados de la República; en ese mismo periodo Hidalgo registró 42 asesinatos de mujeres, 
colocando a la entidad en el número 16 de 18 estados con mayor número de feminicidios. “El panorama si es 
preocupante porque el asunto de la muerte de una sola mujer es importante, pero en esos términos estamos debajo en 
relación a otra estados de la República mexicana”, declaró la funcionaria. Sin embargo, Hernández Aragón aclaró que 
hasta el momento no se ha tipificado el delito de feminicidio como tal y las investigaciones de asesinatos de mujeres con 
violencia continuarán catalogándose como homicidios. A partir de la entrada en vigor de esta Fiscalía, adscrita a la sub 
procuraduría de atención a la familia y a la víctima de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), se diseñará 
un sistema de registro electrónico que permita llevar una estadística confiable de los delitos que se comentan en contra 
de mujeres. El archivo estará ordenado por municipio, año, mes y demás información que se considere de relevancia 
para así crear un banco de datos que permita el flujo de información con otras entidades federativas en instituciones 
para la transparencia y acceso a la información pública. De acuerdo con la fiscal, los trabajadores a su mando son gente 
especializada en materia de género y derechos humanos para dar un buen tratamiento a los casos de asesinatos y 
violencia en contra mujeres. La nueva Fiscalía realizará la investigación, esclarecimiento y persecución de desapariciones 
y homicidios dolosos cometidos en agravios de mujeres, cuando la víctima presenté signos de violencia sexual de 
cualquier tipo. (Misael Zavala, página 31) 

Criterio-Solicita SSH más dinero al Congreso: edro Luis Noble Monterrubio, secretario de Salud en la entidad, 
informó que se encuentra en el proceso de cabildeo ante el Congreso de la Unión con el objetivo de solicitar un 
incremento del presupuesto federal para el sector salud hidalguense. Luego de que se estima una reducción de 12 por 
ciento al presupuesto en lo general, apuntó que se tiene que estimar que la entidad solicita recursos para la ampliación 
de los servicios de salud, así como la conclusión de unidades médicas de segundo nivel como para la de Tulancingo, que 
ya se encuentra en su segunda etapa. Además, indicó que la falta de personal que se enfrenta en los hospitales 
generales y regionales de la entidad es otro problema ante el cual los legisladores federales tienen que ser sensibles. El 
funcionario solicitó tres mil millones de pesos para el ejercicio presupuestal de 2012. (Miriam Avilés, página 06)                               

Sol de Hidalgo-"Se pierde batalla, no la guerra" afirma Fernando de la Peña Llaca: Indignación para los 
tulancinguenses y el resto de habitantes del estado de Hidalgo causó la noticia de que Fernando de la Peña Llaca no fue 
designado como director de la Agencia Espacial Mexicana. El ex ingeniero de la NASA recibió, desde la tarde del 
miércoles, el respaldo de la gente a través de las redes sociales como Twitter y Facebook. Por ejemplo, Brenda Pulido le 
dijo esperar ansiosa el Plan B: "Nadie sabe para quién trabaja", al tiempo de hacer una analogía con el fallecido Steve 
Jobs, cuando a éste, en su momento, no lo supieron valorar en una empresa. Rossie Hernández Sánchez publicó en el 
"muro" de Fernando de la Peña: "Indudablemente, tu momento llegará, porque eres uno de esos visionarios de los que 
necesita el mundo y México en especial. Tienes toda la capacidad para lograr tus objetivos..." Guillermo Castilla le señaló: 
"Pase lo que pase, seguimos apoyándote. Listo para el Plan B, C... hasta el final de nuestras vidas". Igualmente Fernando 
Nava calificó como "injusticia" el hecho de que no hayan nombrado a Fernando de la Peña como director de la AEXA o 
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AEM como ya se le nombró. "Este proyecto espacial es y será crédito tuyo. Nadie te lo puede quitar". Nicolás Azul le 
exteriorizó: "Fue un trabajo con honor, amigo. La historia te dará la razón. Y no estoy furioso, sólo triste por nuestro 
país". Luis Llaca mencionó del mismo modo en Redes Sociales que "el golpe se da contra un proyecto que prometía 
infinidad de acciones a favor no sólo de la pobre y lastimada región de Tulancingo, sino de un proyecto que contemplaba 
el provecho económico, desarrollo tecnológico por el que hemos soñado". Y así, numerosos fueron los comentarios 
vertidos a través de Facebook y Twitter. A lo que Fernando de la Peña agradeció cada uno, por las muestras de apoyo. 
Sólo en uno de los comentarios citó: "Se pierde sólo una batalla, no la guerra. Ya esperé siete años, este año restante 
nos da la oportunidad de fortalecernos. Gracias por el apoyo". Sin duda, en redes sociales, el apoyo al tulancinguense no 
se hizo esperar. Otro señalamiento más. El de Rabindranath Valdespino manifestó: "Nuevamente coartan el legítimo 
derecho y aspiración a los jóvenes para ocupar cargos importantes, como fue dejar fuera a nuestro amigo Fernando de la 
Peña de la dirección..." Hubo muchos que cuestionaron la decisión del presidente Felipe Calderón. Y hasta se atrevieron a 
preguntar si era porque el ahora director de la Agencia Espacial es originario de un estado gobernado por el Partido 
Acción Nacional (Baja California). Si bien Francisco Javier Mendieta es investigador y se registró como candidato a la 
dirección, la mayoría le apostaba a que el creador de la idea de la AEXA, ahora AEM, fuera el titular. Sobre todo por su 
experiencia dentro de la NASA y, además, los vínculos que tiene con otras agencias en el mundo. Fernando de la Peña 
fue quien logró la Agencia Espacial para México. LAS DECLARACIONES DE POLÍTICOS NO SE HICIERON ESPERAR 
Asimismo, algunos actores políticos en la zona, comenzando por la ex diputada federal Rossy Llaca, quien, además, es su 
mamá, expresó: "Nos sentimos orgullosos de tu trabajo, de tus ideales, tú fuiste el que lo trabajó, le diste todo tu 
tiempo, te lo merecías. Y adelante, tu momento llegará. Hay cosas que no entendemos". En tanto, Luis Alberto 
Marroquín, diputado local e integrante de la Comisión de Ciencias y Tecnología, precisó: "Es una decisión que nos lastima 
a todos. Es una pena que Fernando de la Peña no sea el director". Y confió que una de las sedes no se "tambalee", pues 
desde el principio del proyecto, Tulancingo, principalmente, ha sido nombrada como una de las probables bases de la 
Agencia Espacial Mexicana. FERNANDO DE LA PEÑA... TRANQUILO Entrevistado, Fernando de la Peña comentó a este 
medio de comunicación que, de acuerdo con la ley, el próximo sexenio será facultad del nuevo Ejecutivo ratificar el 
nombramiento o cambiarlo. "Este año nos fortaleceremos con el Plan B", señala, del cual, por cierto, no habla, dice que 
es una sorpresa. Pero deben esperarse los tiempos. "Mi equipo y yo tenemos la edad y siempre estaremos luchando a 
favor de Tulancingo". Agradeció el apoyo que le brindó la gente y citó: "Ésta es sólo una batalla.. "Es un proyecto que 
lleva siete años. Uno más no es nada". Agregó estar orgulloso porque el primer objetivo se cumplió, y fue precisamente 
consolidar la Agencia Espacial Mexicana.. Al cuestionarlo si la designación tiene "tintes políticos", respondió: "No lo sé, 
pero lo que si sé es que Tulancingo sigue siendo la mejor opción". Continuó: "Que el gobernador Francisco Olvera y tu 
servidor seguiremos luchando por eso. "Por justicia nos lo deben. Ya ves lo de la Refinería, el Aeropuerto y ahora la 
Agencia". Se le preguntó si se sumará al trabajo del director de la Agencia Espacial y, enfático, dijo: "Seguiré con mis 
proyectos y el Plan B. Si gusta mi asesoría, con todo gusto la voy a dar". -¿Cómo te enteraste de la noticia, que la 
dirección sería para Francisco Mendieta? "Me enteré por medio del boletín de la SCT"  -¿Ya te habló el presidente 
Calderón? "No, no me ha hablado. Sólo intercambié un mensaje con la Primera Dama". Fernando de la Peña precisó que 
seguirá creciendo y desarrollándose en el ámbito profesional de su competencia. Confía que lo de la ubicación de la 
Agencia "se le haga a Tulancingo pronto". "Tulancingo se lo merece y da para más". (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En Pachuca la opción es la bolsa de trabajo: Debido a las limitaciones económicas que les impide hacer 
una Feria del Empleo, el municipio de Pachuca prefiere apostar por su bolsa de trabajo, dijo el secretario de Desarrollo 
Económico, José Agustín Ángeles Peña, quien aseguró que los resultados de ésta son buenos. “Soy un convencido que el 
municipio haga una Feria del Empleo, si tenemos un escaparate porque no juntar esfuerzos con la Secretaría del Trabajo 
y el Servicio Nacional de Empleo pero nos cuesta mucho dinero hacer una Feria, y el municipio no cuenta con muchos 
recursos. Entonces, es mejor atenderlos todos los días, nuestros números son buenos, tenemos a 355 empresas 
afiliadas”, dijo. En este momento, hay 55 plazas vacantes en la Bolsa de Trabajo. El funcionario municipal indicó que 
llevan más de 9 mil personas atendidas en la bolsa de trabajo, aunque sólo un poco más de mil se pudieron colocar. “En 
el 2009 atendimos a dos mil 64 personas, en 2010 a tres mil 597 y en lo que va del año (hasta agosto) van tres mil 16, lo 
que da un total de nueve mil 477 personas de lo que va de toda la administración. El número de colocados es menor: en 
2009 colocamos a 691 personas, en 2010 a 247 y en este año van 221 personas, lo que nos da mil 159 colocados”. 
Justificó estas cifras por el factor humano, donde pese a que hay vacantes, la gente no se interesa en éstas por no 
alcanzar sus expectativas laborales: “hay un fenómeno singular, porque a pesar de la frialdad de los números que 
pudieran decir que vamos a la baja, no es así, dependemos del factor humano. Las personas que asisten con nosotros no 
siempre logran colocarse por muchos factores. “Uno de esos es que no les gusta el empleo ya que logramos hacer la 
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entrevista, o incluso se logra la entrevista y la persona no se presenta, o el sueldo no les es atractivo, los horarios 
tampoco les atraen. Son factores que por más esfuerzos que hagamos no podemos solucionar”. Ángeles Peña mencionó 
que la bolsa de trabajo municipal pretende enlazar a las empresas con los trabajadores, el resto ya es cuestión de los 
interesados en contratar o trabajar: “la función primordial es vincular a los buscadores de empleo con empresas del 
municipio para que obtengan un empleo digno”. (Alejandro Suárez, página 07) 

Milenio-Reforman bando y reordenarán rutas: El Cabildo de Pachuca aprobó dos modificaciones al Bando de Policía 
y Buen Gobierno; en uno, la Asamblea Municipal acordó entrar en pláticas con el Instituto Estatal del Transporte para a 
mediano plazo hacer una reestructuración en las rutas de la capital, además de empezar con la renovación del parque 
vehicular. El otro punto es el referente a la equidad de género, pues se votó para que en las leyes municipales se tenga 
este tipo de perspectiva en la redacción de las mismas. “Es inquietud de diferentes organizaciones que se pueda trabajar 
en una redistribución de las rutas de transporte público, pero eso es facultad del Gobierno del Estado. Si bien en cierto 
que hay diálogo con el Instituto Estatal del Transporte, a mediano plazo nosotros estaremos viendo una redefinición pues 
el gobernador desde que era presidente municipal trae un proyecto ambicioso, de modernizar el transporte urbano. No 
será un asunto a corto plazo, sino a largo plazo”, mencionó la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo. La 
encargada de Casa Rule explicó que los dos rubros a destacar en este proyecto son la renovación del parque vehicular y 
el rediseño de las rutas en la capital, situación que en principio debería abarcar a las avenidas principales. “El proyecto 
incluye muchas cosas, desde el cambio de los medios de transporte, modificación de rutas. No es sencillo porque hay que 
adaptar la ciudad a los nuevos medios de transporte, en el caso de Pachuca no es tan sencillo pues tiene una geografía 
determinada, pero la intención es empezar con las vialidades más importantes, con el cambio de unidades a mediano 
plazo pues requiere de una inversión importante y de la participación de los concesionarios”. García agregó que en este 
esquema podría sumarse el proyecto del Tuzobús (similar al Metrobús del DF), pero reiteró que es a mediado plazo. “Es 
un proyecto que lo sigue impulsando el Gobernador, pero es a mediano plazo por lo que implica en varios rubros, desde 
lo social con los transportistas y lo económico”. Por otro lado, el Cabildo también aprobó reformas al el Bando de Policía y 
Gobierno del Municipio de Pachuca en el tema de Equidad de Género para evitar términos sexistas en las normas del 
Ayuntamiento. En tribuna, la regidora Cristina Cortés Montaño justificó los cambios a las normas porque es necesaria la 
reorganización institucional para un ambiente de respeto entre hombres y mujeres. “La perspectiva de género, es una 
recomendación a nivel internacional y forma parte de los tratados y acuerdos firmados y ratificados por México en 
diversos foros. Con la modificación al citado ordenamiento se pretende evitar el uso de un lenguaje sexista y fortalecer el 
compromiso del municipio en la prevención y erradicación de la violencia de género, fijar los protocolos a seguir por parte 
de los cuerpos de seguridad pública, además de generar instrumentos documentales que apoyen el trabajo en este 
rubro”, mencionó Cortés Montaño. Finalmente, se determinó que el la definición de límites territoriales, entre las colonias 
Cubitos, Cerro de Cubitos y La Raza, el Cabildo determinó que sea la Secretaría General Municipal y el Instituto Municipal 
de Investigación y Planeación (IMIP), las instancias responsables de atender este planteamiento, en el que se indicó éste 
lleve a cabo un programa de nomenclatura que apoya a qué zona pertenecen las calles de esa zona. (Alejandro 
Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Va la elección en Michoacán, pese al crimen: El riesgo criminal no trastocará la voluntad de los 
michoacanos para participar en las elecciones del próximo 13 de noviembre, advirtió el secretario de Gobernación, 
Francisco Blake, mientras que el gobernador Leonel Godoy dijo que la seguridad en las elecciones está garantizada y 
habló de su compromiso de coordinación con el gobierno federal.De viaje por la entidad después del asesinato del alcalde 
de La Piedad, Ricardo Guzmán, Blake acudió la reunión del Grupo de Coordinación Operativa de Michoacán para evaluar 
las acciones encaminadas a lograr que los próximos comicios se lleven a cabo en paz.Después del encuentro, el 
secretario Blake admitió: “Tenemos identificadas zonas en que hay actividad delincuencial y el riesgo criminal”, pero 
“ninguna de ellas habrá de trastocar la voluntad de los michoacanos por expresar libremente su voluntad en las próximas 
elecciones”. Llamó a los ciudadanos de Michoacán a “cerrar filas con sus autoridades, para evitar que actos de violencia 
criminal inhiban el ejercicio del derecho a elegir a sus servidores y representantes”, y afirmó que “el sistema democrático 
es la mejor vía que la sociedad tiene como opción legítima para fortalecer las instituciones encargadas de brindar la 
seguridad”. El Partido Acción Nacional también reiteró la condena por el asesinato del alcalde. Juan Molinar, secretario de 
Acción de Gobierno de ese partido, advirtió al crimen organizado que no se dejarán intimidar, “menos ahora que viene la 
jornada electoral”. Por su parte, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, y la precandidata panista Josefina 
Vázquez Mota coincidieron en que no habrá inhibición en las próximas elecciones del 13 de noviembre, y Santiago Creel, 
otro precandidato, pidió a la ciudadanía actuar con valentía para que los “votos le ganen a la violencia”. Mientras, la 
candidata local, Luisa María Calderón, pidió romper el silencio que causa el miedo y “salir el domingo a gritar con su voto, 
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como única herramienta que tienen los michoacanos para lograr la paz en el estado.” El otro aspirante panista a la 
candidatura presidencial, Ernesto Cordero, pidió a los michoacanos “echarse para adelante” y salir a votar el próximo 13 
de noviembre. “El problema en Michoacán se resuelve en las urnas, con los votos, no con balas. Por eso es muy 
importante que la gente se eche para delante, la gente tenga confianza”. Para el secretario del Trabajo, Javier Lozano, el 
asesinato del alcalde busca inhibir el voto de la ciudadanía en las próximas elecciones en Michoacán y eso “no lo vamos a 
permitir”. Entrevistado en Cannes, Francia, calificó el hecho de un desafío “no sólo a los esquemas de seguridad que se 
están siguiendo para rescatar Michoacán del crimen, sino también un desafío a la democracia, porque con esto, me 
imagino que buscan inhibir la participación de la gente, de la sociedad, del electorado, de los candidatos”. En el Senado y 
la Cámara de Diputados se guardó un minuto de silencio en memoria del alcalde de La Piedad. El perredista Carlos 
Navarrete y el panista José González Morfín rechazaron que se deban cancelar las elecciones, pues la delincuencia lo que 
quiere es infundir miedo y no se le puede conceder esa posibilidad. En San Lázaro, el coordinador de la bancada del PRI, 
Francisco Rojas, confió en que los michoacanos acudan a las urnas y elijan en paz al próximo gobernador, porque la 
suspensión de los comicios sería un hecho “extraordinariamente grave”. El vicecoordinador panista, Carlos Pérez Cuevas, 
llamó a no enrarecer aún más el clima y esperar los resultados de las averiguaciones. Además, la dirigencia priista y sus 
principales figuras expresaron sus condolencias por los hechos en Michoacán. Humberto Moreira, Enrique Peña Nieto y 
Manlio Fabio Beltrones calificaron el crimen de artero. El mexiquense advirtió que no modificará su agenda y acudirá a 
ese estado al cierre de campaña este fin de semana. Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, lamentó el 
asesinato y confió en que esto no afecte los comicios. Negó que esté en riesgo la jornada electoral, pero reconoció que 
“es preocupante y espero que las autoridades federales y estatales tomen las medidas para que pueda haber un proceso 
electoral en el que los ciudadanos voten libremente”. Cuauhtémoc Cárdenas, ex gobernador de Michoacán, sostuvo que 
el control del crimen organizado crece. “No veo gobiernos fallidos, pero sí veo crecimiento de los controles que el crimen 
organizado ha establecido en territorios cada vez más amplios del país”, señaló. Comentó que no sabe si la ejecución del 
presidente municipal puede beneficiar electoralmente a alguien, pero sí perjudicar a todos los candidatos al gobierno 
michoacano. En tanto, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, dijo que el homicidio de Guzmán “no huele bien”, 
pues “pareciera que alguien se quiere beneficiar políticamente de esta situación”. Por ello, agregó el dirigente nacional 
perredista, es más urgente que si hay alguien con una mente perversa maquinando eventos de este tipo, “se dé también 
con el paradero de los autores posibles, autores intelectuales del hecho”. (redacción, página 18) 

Criterio-Moreira debe esclarecer deuda, afirma Peña Nieto: Enrique Peña Nieto, aspirante a la candidatura 
presidencial del PRI, señaló que le corresponde al dirigente de su partido, Humberto Moreira, y a las personas implicadas 
esclarecer la supuesta adquisición de créditos bancarios para Coahuila con documentos falsos. “Es un tema que ha 
centrado de algunos medios su atención especial y corresponderá al propio dirigente y a quienes presumiblemente tienen 
responsabilidad en este hecho esclarecer el tema”, expresó el ex gobernador del Estado de México, luego de acudir al 
Polyforum Cultural Siqueiros a escuchar los ejes de los que será la Plataforma Electoral del PRI rumbo a 2012. “Es un 
evento que también dista y está ajeno a lo que es el proceso que vive el partido, el que está en otro escenario (...) que 
hoy nos llevaron a elaborar un programa para México, un proyecto para el país que queremos tener”. Sobre la posible 
renuncia del presidente del tricolor, Peña Nieto consideró que las propias declaraciones de Moreira han arreciado las 
especulaciones. “Yo simplemente creo que arrecian las especulaciones, las propias declaraciones del dirigente priista y 
especulaciones que de varias partes están surgiendo”, aseveró. Indicó que el tema ya tiene la atención de las 
autoridades, mismas que deben encargarse de esclarecer las irregularidades que ocurrieron en Coahuila. El ex 
gobernador del Estado de México dijo que otro tema es la responsabilidad que tiene el presidente del PRI para conducir 
la tarea del partido de cara al proceso electoral. Por lo anterior, Peña Nieto mencionó que se mantendrá atento a las 
definiciones personales que tenga el propio dirigente. “Ante un hecho particular como lo es lo ocurrido en Coahuila, en 
este incidente que presumiblemente tiene algunas irregularidades y que, me parece, merece la atención y el deslinde de 
responsables sobre el tema”, expresó. No obstante, señaló que la revelación de las irregularidades en los créditos se ha 
tomado para realizar toda una campaña de desprestigio al partido. “No dejaría presionar de más este tema a partir de 
especulaciones, señalamientos y casi vaticinios de futuro que muchos están alentados por la Oposición, creo que la 
estrategia hoy de la Oposición está centrada en el partido y desprestigios al partido”, dijo. “Ni adelantaría hechos ni 
caería en el juego de las especulaciones y estaría más que pendiente a los ritmos y tiempos que el partido vaya tomando 
y a las opciones personales que el dirigente pueda tener, ante sus propias declaraciones”. Por otra parte, el también 
aspirante a la candidatura presidencial por el PRI, Manlio Fabio Beltrones, coincidió con Peña Nieto al señalar que sólo a 
Moreira le corresponde tomar decisiones sobre su posible renuncia. “Humberto Moreira fue electo para un periodo 
preciso, y solamente a él toca tomar decisiones de otro tipo. Los priistas ya lo eligieron”, acotó. (María Ibarra, página 
19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Y a dónde diablos se iría López Obrador? 

Seis mil personas deberán decidir el fin de semana la suerte de las candidaturas de Marcelo Ebrard y Andrés Manuel 
López Obrador. El triunfo del jefe de Gobierno del DF sería una sorpresa. 

Ebrard necesitaría obtener una ventaja superior a los cinco puntos en la encuesta de Nodo y en la de Covarrubias. 
Requeriría, además, mejores números en los cara a cara con Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, y promediar 
un nivel de conocimiento cercano al muy alto que tiene el tabasqueño. 

Difícil lo primero, lo segundo y lo tercero. Si ocurriera, López Obrador tendría que ser fiel a su palabra y levantarle el 
brazo. Tan, tan, final feliz, pero ¿adónde se iría el hombre que lleva cinco años esperando el 2012? 

La lógica democrática indicaría que debería transferir su capital político y esfuerzo en apoyo de Ebrard. Nada hay en su 
biografía que prefigure una conducta así. 

¿Mandaría al diablo las elecciones del 2012 para irse a fortalecer a su movimiento Morena con nuevos recorridos por el 
país? Demasiado trabajo, muy duro. Dudo que vuelva a emprender esa travesía al margen de las instituciones. 

¿Se borraría ocho meses y regresaría en julio a recoger los restos de una izquierda vencida por el peñanietismo? 
¿Volvería para apoderarse de los partidos y los recursos y convertirse en la oposición de pesadilla de la restauración 
priista? Complicado, también, pues si Ebrard alcanzara entre 25 y 30 por ciento de los votos (probabilidad alta), el PRD 
tendría muchas posiciones y dinero como para hacerse a un lado. 

Y como no lo veo en el Senado, ni dando clases en Tabasco ni rompiendo vidrios, creo que el destino de López Obrador 
está en las boletas presidenciales del próximo año. 

Es demasiado grande, y complejo, para caber en otra parte. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Adiós, consejeros, adiós 

El 4 de octubre de 2010, los diputados iniciaron el proceso para elegir a los tres consejeros que sustituirían a los que 
terminaban su periodo en el Consejo General del IFE. 

Se inscribieron 136 mexicanos de buena fe y quedaron 17, entre los que deberían elegir la terna, lo que los diputados, 
sin el menor sonrojo, incumplieron, violando la Constitución que protestaron cumplir. 

Terminó aquel periodo ordinario con el mismo cuento de siempre: que convocarían un extraordinario para resolver los 
pendientes y no lo hicieron. 

En febrero volvieron a batear el tema de los consejeros y a su término, en abril, repitieron lo del extraordinario, al que 
nunca convocaron. 

En septiembre inició el actual periodo. Luego de una serie de reuniones, incapaces de presentar una terna, sus intereses 
los volvieron a dividir: el PRI, que se alió con el PT y Convergencia, propuso a Cecilia Tapia, Enrique Ochoa y David 
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Gómez; el PAN, de la mano con los ilegítimos del PRD, a Jacinto Silva, Emilio Álvarez Icaza y Enrique Ochoa. 

El tema se subió al pleno el pasado 6 de octubre, donde se ratificó que los intereses son más fuertes que la palabra: 
ninguno obtuvo la mayoría calificada y el caso se regresó al olvido de la Junta de Coordinación Política, y ahí está. 

Este miércoles, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazó por cinco votos a dos una demanda 
promovida por un grupo de personas contra la Cámara de Diputados por la falta de designación de los consejeros, con el 
argumento de que los ciudadanos no tienen legitimidad (sic) para solicitar que se cumpla con esos nombramientos. 

Con este fallo, en todos los sentidos de la palabra, no veo cómo el IFE pueda completar su alineación toda vez que el 
Tribunal se ha hecho a un lado y los diputados mantienen el interés particular, cada partido quiere su consejero, por 
encima del interés general al que por ley están obligados a defender e ignoran, primero lo suyo. 

Y por eso, entre otras cosas más, los legisladores siguen estando donde están: en el sótano del reconocimiento social y 
nosotros sin tres consejeros en pleno año electoral. 

Retales 1. ENCIMA. Pues dirán misa legisladores y partidos, pero en la última encuesta de Mitofsky, la aprobación del 
presidente Calderón, 51%, está por encima de la de los diputados, 42.2%, y de los senadores, 41.4%,  2. JUAN RAMÓN. 
Hay voces, más allá del PRD, que insisten en la candidatura del ex rector Juan Ramón de la Fuente para el Gobierno del 
Distrito Federal. Sería el factor que uniría a la izquierda y centro, y el más competitivo ante lo que ya se llama el efecto 
Peña en la Ciudad de México, y 3. DEBATES. El debate es de quien lo necesita, por eso no los habrá entre los 
precandidatos del PRD, pero tampoco entre los del PAN y menos entre los del PRI. 

 (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio Trascendió… 

Que en Pemex, cuyo director general es Juan José Suárez Coppel, no caben de contentos por la forma en que 
evolucionó la oposición inicial al contrato de inversión con Repsol, y es que además de librar la pasada reunión del 
consejo de accionistas, ahora el presidente de la petrolera española respaldó el acuerdo. 

Antonio Brufau, quien preside la firma española, aprovechó su estancia en Cannes, Francia, donde se realiza la cumbre 
del G-20, para pedir darle vuelta a cualquier problema que se pudiera haber generado en la relación con la paraestatal 
mexicana. 

Luego de participar con el presidente Felipe Calderón en la sesión plenaria, en Francia, el empresario dijo que Pemex 
siempre “ha sido un gran socio” en Repsol y se espera que en el futuro lo siga siendo. 

A lo que sigue, pues. 

Que discreto, pero efectivo, fue el aplausómetro entre quienes acudieron al Polyforum a la presentación de la plataforma 
del PRI, donde el más ovacionado, para variar, fue Enrique Peña Nieto. 

Su competidor, el coordinador de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, salió bien librado, pero quien no tuvo 
la misma suerte fue el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, a quien le tocó una recepción un tanto fría. 

Pero el dirigente del PRI no sufrió mucho, porque no se quedó a presenciar las conclusiones del trabajo de la Fundación 
Colosio. Después de participar, se disculpó y salió corriendo —más bien volando— rumbo a Coahuila, donde fue 
aclamado por los priistas, para asistir al informe de gobierno de su sucesor, Jorge Torres. 

Que los obispos se reunirán la próxima semana en su sede de Lago de Guadalupe y habían establecido que no habría 
reunión con ningún precandidato a la Presidencia de ningún partido. 

Sin embargo, parece que le abrirán las puertas a la panista Josefina Vázquez Mota, quien el año pasado les regaló de 
Navidad un iPad a cada obispo. 
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Eso se llama inversión. 

Que a propósito de iglesias, la próxima semana se llevará a cabo el Día Nacional de la Oración por México, en el Estadio 
Azteca, donde se espera asistan 120 mil cristianos. 

La novedad puede ser la presencia de políticos como la diputada federal panista Rosi Orozco; el director del 
Inapam, Alejandro Orozco Rubio, y el senador del PRD Carlos Navarrete, invitado por Benjamín Lomelí, uno de 
los principales organizadores. 

¿Alguien más que se anote?  
 
(Redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS PANISTAS andan entre el dolor y la sospecha por el asesinato del alcalde Ricardo Guzmán. 

LES DUELE, por supuesto, la muerte de un compañero de partido y más porque, según cuentan, el presidente municipal 
de La Piedad mantenía una hoja de servicio bastante limpia. 

LA SOSPECHA les viene porque el fallecido Guzmán, si bien no operaba de tiempo completo para la campaña, era sin 
duda uno de los panistas más cercanos a Luisa María Calderón Hinojosa. 

DE AHÍ QUE la duda en este momento es si la ejecución se trató de un asunto relacionado exclusivamente con el alcalde 
o si fue un macabro mensaje para la candidata del PAN a la gubernatura. 

POR CIERTO QUE el asesinado munícipe supuestamente contaba con escoltas de la Policía Federal. 

Y NO POR una mera concesión de cuates, sino porque él mismo ya había sido amenazado y su secretario de Seguridad 
Pública fue víctima de un feroz atentado. 

DE AHÍ QUE no queda claro cómo fue que los asesinos no encontraron la más mínima resistencia por parte de los 
agentes federales que, se suponía, debían cuidar a Guzmán. 

NO VAYA a ser que, como dicen por ahí, casualmente en ese momento no estaban a su lado. 

MAL ANDAN las cosas para Mario Delgado y no sólo porque como delfín de Marcelo Ebrard no da color en la contienda 
por el DF, sino porque ahora hasta lo están investigando. 

EL ASUNTO VIENE a cuento por las miles de despensas que las huestes de Ebrard andaban repartiendo para "promover" 
el voto en la elección interna del PRD. 

SE TRATA, dicen, de despensas que -y aquí viene lo bueno- podrían haber salido de las oficinas del gobierno capitalino. 

UNA DE las hipótesis es que quien se puso guapo fue Mario Carrillo, actual director del DIF local, operador de todas las 
confianzas de Ebrard... y tío de Mario Delgado. 

SUMANDO A más B, hay quienes afirman que, en el fondo, la apuesta era doble: llevar a los ebrardistas a los órganos 
directivos del PRD y, de paso, asegurarle la candidatura a Delgado. 

PERO NO, en el México moderno no pasan esas cosas. Y menos en la "ciudad de vanguardia", como la llama Ebrard. 
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¡VAYA! Finalmente surgió una buena noticia del Tribunal Electoral federal. 

LOS MAGISTRADOS cancelaron en definitiva el Partido Libertad, cuyas siglas son bien conocidas allá en Nuevo León, 
pues son la "P" de palero y la "L" de ¡Larrazabal! 

SEGÚN lo que se cuenta por aquellas tierras, dicho partido fue impulsado por el cuestionado alcalde de Monterrey, 
Fernando Larrazabal, mucho antes de que estallara el escándalo de las extorsiones de sus cercanos a los casinos. 

SI A ESO se le suma la decisión del PAN de acudir a la designación de candidatos en el 2012, a lo mejor, ahora sí, 
Larrazabal se quedó sin tablita de salvación. 

EL TEMA del "moreirazo" se está convirtiendo en la nube negra sobre el proceso de selección del candidato del PRI a la 
Presidencia. 

AYER, a pesar, de que Marco Antonio Bernal se esmeró para presentar las conclusiones de los foros tricolores, el tema 
que acaparó la atención en el Polyforum Siqueiros fue ¿y qué van a hacer con Humberto Moreira? 

MUCHOS priistas sí saben qué hacer. La bronca es que nadie se atreve a decir nada... en público. 

(Redacción, página 16) 

El Universal-Bajo Reserva 

HUBO muchos avisos sobre la situación de inseguridad para los políticos y los candidatos a puestos de elección popular 
en los comicios de Michoacán. Aspirantes de distintos partidos se bajaron de la contienda con el argumento de "asuntos 
personales", cuando en realidad eran "asuntos" relacionados con la presencia del crimen en distintas regiones del estado 
que administra el gobernador perredista Leonel Godoy. Nadie, ni el órgano electoral, quiso ver las amenazas de los 
grupos criminales y vino el asesinato del edil panista de La Piedad, Ricardo Guzmán, ultimado cuando hacía campaña 
para su partido. ¿Cuáles son las garantías para la elección del domingo 13 de noviembre?  

EL MENSAJE que quiere dar el PAN lleva doble significado: apoyar a sus candidatos frente a la violencia del crimen, que 
ocasionó la muerte del alcalde Ricardo Guzmán, e ir con todo para ganar el gobierno de Michoacán, comentan los 
panistas. ¿Qué van a hacer? Los dirigentes acordaron trasladar mañana la reunión del CEN a la ciudad de Morelia. Desde 
luego, los pupilos de Gustavo Madero no dejarán pasar la oportunidad para acusar al gobernador Leonel Godoy: este tipo 
de asesinatos se debe a que toleró a las mallas en la entidad.  

CONGRESISTAS de Estados Unidos han comenzado a abrir las válvulas para presionar al presidente Barack Obama y a la 
jefa de la diplomacia, Hillary Clinton, para que tornen medidas en la zona fronteriza por presencia de los carteles de la 
droga mexicanos en territorio estadounidense y la violencia en México. Nos dicen que los legisladores empujan hacia una 
mayor presencia de la Guardia Nacional en la franja y la construcción de un nuevo muro. El término de año llegará 
finalmente con el endurecimiento de las políticas de seguridad de Estados Unidos para evitar el posible ingreso de 
terroristas, nos comentan. 

ALGUNAS cabezas de organizaciones civiles comienzan a levantar las cejas por la ausencia de un personaje que debería 
estar velando por los derechos de las víctimas de la violencia. Con sarcasmo, comentan la necesidad de que el presidente 
de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el doctor, Raúl Plascencia Villanueva, se dé una vueltecita por el 
Ángel de la Independencia para que tome apuntes de los nombres de mexicanos que han fallecido en todo el territorio 
nacional, en medio del combate al crimen organizado. Nos dicen que en su ausencia, el gobierno federal creó la 
Procuraduría Social de Atención a Víctimas de los Delitos.  

CÁNDIDA es la postura de la canciller mexicana Patricia Espinosa en el tema de la presencia de elementos de las 
agencias de Estados Unidos en México. Al menos así la consideran en el Congreso. Ella ha argumentado en sus 
encuentros con legisladores que los agentes extranjeros 94 no realizan funciones policiales en territorio mexicano. Por si 
quedara algún resquicio, mandó una carta, fechada el z8 de octubre, al presidente del Senado, el panista José González 
Morfín, para insistir en que los agentes de Washington no actúan fuera de -1s las normas locales. Sin embargo, 
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legisladores comen-tan que esto es difícil de creer cuando ambos gobiernos tienen encima la ilegal operación Rápido y 
Furioso. 

(Redacción, página 2) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

TEPJF dejará hasta el último el caso Huasca: Aunque no estaban incluidas en el orden del día, la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con sede en Toluca, resolverá este viernes 5 de las 6 impugnaciones 
presentadas por los partidos tras la jornada electoral del pasado 4 de julio. 

Con excepción del municipio de Huasca, donde el Panal está disputando el triunfo al PRI y tiene posibilidades reales de 
ganar, el TEPJF revisará los recursos de Pachuca, Tulancingo, Pisaflores, Zapotlán, y Atotonilco. 

¿Por qué dejar Huasca hasta el último?, por la sencilla razón de que tiene un mayor grado de complejidad, pues las 
pruebas aportadas por las partes deberán ser analizadas con detenimiento. 

El PRI impugnó la elección al argumentar que un funcionario de casilla era a la vez funcionario estatal, pero todo parece 
indicar se trató de una artimaña, y el Panal entregó documentos que lo avalan. 

A diferencia de Mineral de la Reforma donde Acción Nacional no pudo sustentar sus señalamientos, en Huasca el Panal 
entregó a las autoridades electorales elementos suficientes. De comprobarse que efectivamente fue “sembrado” por el 
tricolor o gente allegada a éste, los magistrados echarán abajo el recurso y confirmarán el triunfo del partido de los 
maestros. 

El tiempo tampoco representa una presión para los integrantes del Tribunal, pues de acuerdo con la ley tienen hasta el 
último minuto del 15 de enero, es decir, unas horas antes de que los nuevos alcaldes tomen posesión, lo cual está 
programado para el 16 de enero de 2012. De acuerdo al orden del día publicado anoche, estaban previstos temas de 
otras entidades como el caso de Michoacán donde el PRI y el PRD presentaron sus alegatos, pero de último momento 
entrarán los expedientes de Hidalgo. 

La sesión marcará además la despedida del magistrado presidente Santiago Nieto Castillo, quien dejará el cargo para 
cederle la responsabilidad a Carlos Morales Paulín, por los próximos tres años. El TEPJF está conformado también por 
Adriana Margarita Favela. 

De esta manera sólo quedará pendiente por resolver el caso de Huasca para cerrar el capítulo electoral de Hidalgo en 
2011, y enseguida prepararse para el proceso del año próximo que sin duda será todavía más disputado por lo que está 
en juego: la Presidencia de la República. 
 
(Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Derechos Humanos vs. Seguridad Pública: La semana que concluye cimbró a la ciudadanía pachuqueña por un hecho 
deleznable, luego que una joven asesinó a sus hijos de cuatro y dos años, respectivamente, después de una discusión 
con su amasio, de apenas 16 años de edad. Ese hecho, no sólo generó preocupación social, sino que confrontó a dos 
instancias: la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) y a la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), por el trato que se dio a este hecho. 
La CDHEH criticó que la SSP haya presentado a los medios de comunicación a la joven Nayeli Soledad Reyes Briones 
“confesa” del horrendo doble crimen, sin pasar antes por un proceso judicial y esperar a que sea un juez quien la 
condene. 
Efectivamente Damián Canales Mena, titular de la SSP, dijo en conferencia de prensa que la detenida había confesado 
haber dado muerte a sus hijos, lo cual, a juicio del ombudsman Raúl Arroyo González, viola el primer apartado del 
artículo 20 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, de presumir su inocencia mientras no se declare 
su responsabilidad mediante sentencia emitida por el juez de la causa, así como lo señalado en la fracción II. Que 
prohíbe toda intimidación, en este caso la que se genera por una presentación pública frente a los medios de 
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comunicación. 
De ahí que haya recriminado el exceso de funciones de Canales Mena, al decir que la presunta culpable estaba “confesa”, 
cuya declaración carece de todo valor probatorio, según el artículo 20 Constitucional. 

Ahí el diferendo. Por lo demás, este horrendo crimen es resultado de la descomposición social que llega a extremos como 
el lamentablemente conocido y ampliamente difundido. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS PANISTAS EXPRIMEN CADÁVER DEL ALCALDE DE LA PIEDAD: Es repulsiva la forma como los dirigentes azules 
exprimen toda la ganancia que le pueden sacar al cadáver del alcalde de La Piedad, Michoacán, asesinado hace unas 
horas. Es repulsiva la forma como le exprimen todo al asesinado con tal de tener motivos para golpear a sus rivales y 
ganar algunos votos el domingo 13, cuando serán las elecciones en Michoacán, donde es candidata la hermana del 
presidente Calderón. Actúan igual que los que cierran carreteras en nuestro estado y una vez que la policía los retira por 
el derecho que tiene la mayoría de circular, los manifestantes ruegan a todos los dioses que haya golpeados y entre más 
lastimados, mejor, para tener causa de denuncia y de negociación para ver qué se pueden agenciar. No en todos los 
casos, porque los hay derechos.  Y los de casa denuncian brutalidad policíaca e inventan lastimados, de preferencia 
niños, mujeres y ancianos que nunca presentan. Los dirigentes panistas del caso La Piedad, como el nunca bien 
ponderado JUAN MOLINAR HORCASITAS, que tantas tropelías ha cometido, aprovechan que el cadáver todavía no se 
enfría para que en su nombre acusen, sobre todo al PRI, de no combatir al crimen organizado y ser la causa de toda la 
violencia. Lo que se nota no es dolor por el alcalde asesinado, sino el ansia por tener ganancia grilla. El presidente 
panista, GUSTAVO MADERO, por su parte resulta peor, porque primero lo agarra como ejemplo de la democracia y de 
inmediato les pide que voten, y si no dice que lo hagan por el PAN queda claro que a quien le busca votos es a la 
hermana del presidente Calderón. Se supone que es hora de duelo, de dolor azul, porque a quien matan es a uno de sus 
colores, pero lejos de dar muestras de pesar, aprovechan la muerte del alcalde para sacar raja grilla. En todo caso, 
queda claro que la violencia sigue presente pese a todo lo que ha intentado el gobierno federal desde la responsabilidad 
que tiene. Es muestra de que se ha fallado, que no se ha encontrado el camino para darle solución y que casi al final del 
sexenio las cuentas no son buenas. Pobre alcalde que murió en tiempos electorales. 

NUEVO LIBRO DE PABLO VARGAS: Este día a las 18 horas en la Fundación Arturo Herrera, el doctor PABLO VARGAS 
presentará su libro GOBERNADORES. Elecciones y Poder Local en el Estado de Hidalgo, México 1989-1975, con los 
comentarios del profesor BONFILIO SALAZAR, ROBERTO PEDRAZA, ROCÍO RUIZ DE LA BARRERA E IRMA EUGENIA 
GUTIÉRREZ. El libro se edita con el apoyo de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). La publicación consta de 
ocho capítulos y se hace un recorrido de 1989 a 1975 de lo que es la historia electoral de nuestro estado. Una excelente 
publicación que fortalece la democracia por su contenido y que será, sin duda, texto de consulta. Felicidades a Pablo 
Vargas. Por cierto, el libro fue tesis profesional para el doctorado de Pablo.  

SUERTE A NATIVIDAD CASTREJÓN: Este domingo, NATIVIDAD y otros hidalguenses participarán el maratón de Nueva 
York; le deseamos suerte y nos consta que se ha preparado muy bien. Por cierto que en el INSTITUTO UNIVERSITARIO 
CARL ROGERS, que dirige Natividad, se han presentado dos tesis para maestría sobre bullying en secundaria y el 
síndrome del quemado en el ejercicio profesional, no de fuego, que vale la pena conocerse por su importancia. Son 
trabajos que tienen una trascendencia importante en la vida del estado. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

CANDIDATURAS Y RUPTURAS 

La ya inminente postulación de candidatos a diputados federales y senadores empieza a generar una dinámica 
interesante al interior de los partidos políticos, donde algunos personajes que se consideran “amarrados”, acabarán por 
anunciar su salida de las filas que lo vieron nacer, crecer…y ahora decir adiós. Algunos incluso ya con un pie de fuera del 
Revolucionario Institucional, como el ex rector Gerardo Sosa, harán hasta lo imposible para presionar, amenazar, 
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chantajear incluso en pos de que su más preciado sueño se cumpla: ser postulado a una senaduría, tal cual afirma, en 
algún momento se la prometió el ex gobernador Murillo, para no cumplirle al final de cuentas, en estas historias de 
inocentes y perversos, que por supuesto nadie cree cuando hablamos de políticos. Es evidente que la confirmación de 
que el jefe mayor del Grupo Universidad se va del Revolucionario Institucional, ya no se traducirá en ningún 
desgarramiento tricolor, porque al igual que pasó con José Guadarrama, lo hace a destiempo y cuando su estrella va en 
declive, el menos en el PRI. Sin embargo, pudiera no ser el único, porque la lucha por la candidatura al Senado cada día 
cobra más fuerza, y con ello la pugna de intereses crece igual que la espuma, toda vez que se observa que, como pocas 
veces, dicho cargo de elección popular podría recuperar su carácter casi mágico para catapultar a la búsqueda de la 
gubernatura del estado, aun cuando los tiempos se antojan demasiado lejanos para que eso suceda, a quien lo tenga en 
sus manos. En estos momentos todas las corrientes interna del Revolucionario Institucional, encabezadas por el 
gobernador Olvera, los ex mandatarios Murillo, Osorio y Núñez, llevan a cabo un trabajo intenso para lograr una 
postulación condensada que no genere lo que esperan con impaciencia partidos como el de la Revolución Democrática, o 
incluso el PANAL, que de lealtades sabe poco, para materialmente “cachar” al que se sienta ninguneado en las filas 
priístas y decida irse por otra vía. El camino no resultará fácil, porque lo que hoy mismo observamos es el nacimiento ya 
abierto de un nuevo grupo político cuyas raíces ya no tienen origen en Huichapan sino en la capital hidalguense. Grupo 
que se asoma al panorama federal como uno de los más poderosos a nivel nacional, y que de cristalizarse el proyecto de 
Enrique Peña Nieto, marcará por muchas décadas el devenir político de la entidad. Y si alguien no lo quiere ver, es 
porque simplemente decidió cerrar los ojos a una realidad que ahí está. En el caso de Acción Nacional, las escisiones -se 
antoja- sólo podrían derivar de un enfrentamiento de Daniel Ludlow y Xóchitl Gálvez, o bien que Gerardo Sosa decida 
hacer uso del derecho que le otorga haber destinado tal cantidad de recursos a las campañas blanquiazules más 
recientes. Por lo que se refiere al Sol Azteca, se antoja que con todo, el senador Guadarrama habrá de tener la decisión 
final para la postulación de candidatos. Mil gracias, hasta el próximo lunes. 

(Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-Deslinde 

 

Contrario a la impresión que quieren generar en la base, la triada de Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez y 

Mirna García López, la imposición del secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), será del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que analiza una lista, eso sí propuesta por ellos, que 

permitirá ajustes que pueden terminar con esta alianza de complicidades e intereses. 

 

La definición tendrá el visto bueno de Elba Esther Gordillo Morales, sin importar la opinión o el sentir de los más de 40 

mil trabajadores de la educación de Hidalgo; lo posibles son: el presidente del Colegiado de Conflictos de Primarias, 

Víctor Trejo Carpio; el diputado local por Actopan, Francisco Salinas Pérez; la secretaria de Organización Pachuca, María 

Eugenia Muñoz Soto; el regidor en Pachuca por el Partido Nueva Alianza (Panal), Said Vargas Sáenz. 

 

Los últimos nombres agregados a esa lista son los del secretario de Turismo y Cultura del gobierno del estado, Renato 

Olivares Chávez y el de Martha Chavarría, quien fuera secretaria privada de Alejandro Soto; todos sin excepción 

obedecen a los intereses de la triada MAM, pero también los particulares de cada uno de ellos, que aceptaron este juego 

que se asemeja a la llamada ruleta rusa, del cual sólo uno saldrá ganador. 

Todo dependerá de quien sea el elegido(a), para determinar la jefatura entre los tres, sin descartarse una sorpresa, ya 

que la triada Moisés-Alejandro-Mirna, no cuenta con la confianza plena de la presidenta, por el contrario, debido al 

atropellado manejo de sindicato y partido, que tuvieron en el último proceso electoral, donde fueron señalados de 

obstaculizar el trabajo de un equipo enviado del CEN. 

 

Los métodos para eliminar a quienes califican de enemigos, no son bien vistos en importantes niveles del sindicato, 

además de información sobre la influencia directa de Alejandro Soto, que ya está en el escritorio del secretario general 

Juan Díaz de la Torre, lo que hace pronosticar una renovación de comité seccional áspera en los primero días de 

diciembre, que pueden aprovechar sus adversarios para ganarles posiciones. (Alberto Witrvun, página web) 
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Vía Libre- Del Tingo: Sólo su familia sabía que el maestro Miguel Ángel Granados Chapa, dispuso antes de fallecer, que 

sus restos fueran incinerados y que sus cenizas fueran esparcidas, parte en Ciudad Universitaria, por el cariño que le 

guardó siempre a su alma mater, la UNAM, y otra parte en el jardín de la colonia Morelos, donde pasó su niñez, 

adolescencia y parte de su juventud. Al Tango: Por ello cobra mayor importancia la iniciativa para que la Plaza Libertad 

de Expresión, lleve su nombre e incluso puede denominarse Plaza Pública Miguel Ángel Granados Chapa, lo que sin duda 

sería un homenaje a un hidalguense reconocido como un ícono del periodismo mexicano e incansable impulsor de la 

democracia; seguro nadie se opondrá y por el contrario se apoyará la propuesta. (Redacción, página web) 

El Reloj-La hora en punto: El clima de seguridad que prevalece en Hidalgo, dista mucho de los escenarios que en los 
años recientes, han permanecido en localidades como Ciudad Juárez, Chihuahua, donde la violencia, dio origen 
lamentablemente a fenómenos como "Las Muertas de Juárez". Curiosamente en el preámbulo de algunos procesos 
electorales, como ocurrió en Hidalgo y en el Estado de México, en el 2010 el tema de los feminicidios, fue llevado a la 
esfera mediática por algunos grupos sociales y políticos, que más allá de pugnar por que se hiciera justicia a las mujeres 
violentadas, pretendían enrarecer el clima preelectoral, con el afán de llevar "agua a su molino". Con el paso de los 
meses y tras la conclusión de las elecciones en ambas entidades, el asunto pareció haber quedado en el olvido y de 
pronto, los mismos grupos, identificados, por cierto con el Partido Acción Nacional, se olvidaron de un tema que merece 
una atención permanente, pues la justicia no puede, no debe esperar para atender a las mujeres que en algún momento 
han sido violentadas. Por ello, vale la pena reparar en el nombramiento de María Concepción Hernández Aragón, quien a 
partir de ayer, fue presentada como titular de la Fiscalía Especializada en Delitos de Género. La abogada, egresada de la 
Universidad Autónoma de Hidalgo, al aceptar la designación, tiene una responsabilidad mayor, sobre todo, en tiempos 
donde la inseguridad se ha convertido en una especie de "jinete apocalíptico", pues lamentablemente los delitos contra 
las mujeres, son cada vez más crecientes en todos los rincones del país. Sería conveniente que los grupos surgidos en los 
prime-ros meses del 2010, se convirtieran en coadyuvantes de la nueva fiscal, desde luego, con las denuncias concretas 
de todo lo que merece ser perseguido judicialmente; sin embargo, se antoja difícil que tal situación pueda ocurrir, 
primero porque dichas organizaciones desaparecieron al concluir las elecciones y después, porque su objetivo era 
empañar los escenarios electorales y no contribuir con la autoridad en el esclarecimiento de denuncias que muchas veces 
resultaron infundadas. San Lorenzo Achiotepec Considerada como la última comunidad del estado de Hidalgo, por su 
lejanía geográfica, San Lorenzo Achiotepec recibirá este día una clínica de salud, obra que, se tiene previsto, entregará a 
los habitantes de la localidad el gobernador Francisco Olvera. Enclavada en la región Otomí Tepehua, la comunidad de 
San Lorenzo une a Hidalgo con la sierra veracruzana. Ojalá que a la par de este proyecto de salud, lleguen a esta zona 
hidalguense otro tipo de apoyos, pues si de justicia social se trata, con los hermanos de la Tepehua hay muchas. deudas 
por saldar.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien ya está preparando todo para terminar de lujo su administración municipal es el alcalde de 
Huejutla, Alejandro Nava, de quien se descubrió sacó provecho del convenio que firmó con el entonces alcalde de 
Brownsville, Texas, Pat Ahumada. 

Dicen que el edil huasteco ya tiene una casa en Estados Unidos, para que cuando termine su trienio en dos meses se 
vaya a vivir con los gringos. Dicen que ya siente pasos en la azotea, por todo lo que hizo y ahora quiere huir. 

Que quien ya anda muy movido y aprovecha que los del Consejo Consultivo Ciudadano de Huichapan son sus 
amigos, es el diputado federal Jorge Rojo, a quien supuestamente le están organizando una sesión especial este sábado 
para presumir lo que hace dentro de la Cámara de Diputados. Dicen que es para ver si apantalla a los habitantes de esos 
lares y lo apoyan en las elecciones. 

Que ayer durante una reunión que tuvieron todos los secretarios de Gobierno en Plaza Juárez trataron algunos temas 
que aquejan al futuro de Hidalgo, como el presupuesto para 2012; sin embargo, dicen que entre otras cosas también 
trataron el tema de los cambios que se avecinan dentro del gabinete estatal. 

Que el diputado local perredista, Ramón Flores, pidió a los dirigentes de las diversas tribus del sol azteca que dejen de 
hacer de la crisis del PRD un espectáculo público, pues aparte que ya nadie cree en el partido debilita más su proceso de 
renovación. 

Y también pidió que dejen e sacarse sus trapitos al sol porque en una de esas puede haber alguien que ya no se 
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aguante. ¿Advertencia? 

Que quien ya tiene chamba de más es la nueva fiscal en delitos de género de la Procuraduría, Concepción Hernández, 
de quien dicen sí tiene experiencia en este tipo de delitos además de conocimientos en Derechos Humanos, por lo que se 
espera que haga un buen trabajo, empezando por esclarecer los 21 feminicidios que se han cometido en lo que va del 
año. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

 “En la institución se evalúa el riesgo de todos los negocios, todos los negocios tienen un nivel de riesgo pero la intención 
es de que los usuarios lo contemplen.” 

Janeth Rodríguez, coordinadora de Desarrollo Empresarial de la UPP, sobre los proyectos impulsados desde la 
universidad. 

 “No es sencillo porque hay que adaptar la ciudad a los nuevos medios de transporte, en el caso de Pachuca no es tan 
sencillo.” 
Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre las modificaciones al Bando de Gobierno y la reordenación del 
transporte público. 

 “El buen juez por su casa empieza, ha habido una gran cantidad de señalamientos en cuanto a la guerra contra el 
narcotráfico, entonces debe predicar con el ejemplo.” 
 
Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre su solicitud a Calderón de criticar a los 
gobernadores. 
 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
 
que en el distrito electoral federal de Huejutla comienzan a calentarse las cosas, políticamente hablando. Y es que el 
fallido candidato a presidente municipal por el PRI. Andrés Espinoza, ya asegura que si el secretario de Desarrollo 
Social, Víctor Velasco, es nombrado candidato a diputado por el tricolor, entonces él participaría como abanderado del 
PAN. Cabe destacar que Espinoza actualmente lidera la Alianza de Organizaciones Campesinas de la Huasteca, por lo 
que los enterados presumen que sí le metería ruido al candidato del PRI. 

que por cierto, en lo que corresponde al trabajo proselitista de Víctor Velasco en la Huasteca, es del dominio público 
que su grupo de colaboradores se la pasa de fiesta en fiesta en el famoso restaurante La Barbada. Dicen los lugareños 
que si eso hacen ahora que el secretario no es candidato ni diputado, entonces qué no harían si resulta electo para llegar 
a San Lázaro. 

que gente cercana al proceso de elección de la nueva dirigencia de la Sección 15 del SNTE señala que la definición sobre 
quién sustituirá a Mirna García se dará en unas tres semanas, es decir, unos días poco antes de que los delegados al 
congreso magisterial se reúnan para ese efecto. Los rumores de reelección de Moisés Jiménez, aclararon las mismas 
fuentes, son infundados 

que el panteón municipal de Pachuca sorprendió en los días de fiesta, pero por el descuido en que se encuentra. Y es 
que pese a los trabajos de limpieza del camposanto para recibir a las familias que visitaban a sus difuntos, fue evidente 
que en anteriores ocasiones se puso más esmero en los detalles. Pasillos con tierra, falta de botes de basura y maleza 
fueron lo discordante del festejo. 

que el alcalde electo por Chapulhuacán, Carmelo López, se ha dado a la tarea de recorrer las distintas comunidades de 
su municipio, concediendo audiencias y realizando reuniones de donde salen importantes propuestas, mismas que está 
incorporando a la integración de su Plan Municipal de Desarrollo. Las fiestas del Xantolo, nos cuenta, las pasó el alcalde 
electo acompañando a vecinos de comunidades de ese municipio. 

que en el municipio Zapotlán de Juárez, donde hace dos semanas fue muy sonado el caso sobre la muerte de una 
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adolescente de 16 años de edad, la población exige que se aclaren por completo las circunstancias en que falleció la 
joven. Esto, porque ha trascendido que Servicios Periciales de la PGJEH ya tiene los resultados de la prueba de 
radiozonato de sodio a una persona cercana a la fallecida, y que habría resultado positivo. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Fernando de la Peña Llaca se quedó con las ganas de ser director de la Agencia Espacial 
Mexicana…Currículo vale más que mil palabras. (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Como sucede cada año, la delegación estatal de la Procuraduría de protección al 
Ambiente (Profepa), pondrá en marcha  un dispositivo para vigilar la venta legal de árboles de navidad, evitar el corte 
clandestino de los mismos y supervisar que los importados “no vayan a traer plagas”, informó el titular de la 
dependencia… 

(Redacción, primera plana)  

Crónica-Punto por Punto-Otra vez el púlpito en la política… La Iglesia Católica decidió enfrentar en bloque un 
tema que ha generado discusión política partidista y parlamentaría en los últimos días en Hidalgo, e hizo saber al 
gobierno del estado que su postura frente a la pretendida ley de aborto es defender la vida, la cual advirtió hará pública 
este viernes en conferencia de prensa. La posición no sorprende como tal, pues por lo menos en este tema la iglesia ha 
sido congruente, sino el momento y el tono el pronunciamiento. Es sabido que en el estado, de acuerdo al último censo 
del INEGI, más del 50 por ciento de los hidalguenses son creyentes del catolicismo y más de 1 millón acude de manera 
regular a templos y ceremonias de esta religión, lo que representa un público cautivo y receptivo de mensajes muy 
importante. En medio de un proceso preelectoral como que el vivimos y que precederá a la elección del 2012, será difícil 
tratar de entender que el mensaje de defensa de la vida de los tres obispos de la diócesis católica, será sólo con efecto 
religioso y dogmatice. La iglesia entiende perfectamente su papel social e injerencia 'y sabe a quién beneficiar ya quién 
perjudicar con el documento que será leído a los medios de comunicación y replicado el domingo en todas las misas que 
se oficien en Hidalgo, y que de entrada ex comulgará a muchos.  DE METIRAS Y VERDADES Xochitl Gálvez replicó lo que 
en esta columna se escribió bajo el título de "Xóchitl, la mentirosa", y de entrada rechazó haber enrojecido de coraje 
cuando el consejero presidente Daniel Jiménez Rojo le dijo que por lo menos él no le había mentido a los hidalguenses y 
órganos jurisdiccionales como ella y más bien se los atribuyó a golpes que recibió, según su dicho, por policías que le 
impidieron el ingreso. Ya en el contenido más importante rechazó ser mentirosa, pues asegura que sí demostró que hubo 
falsificación de firmas del presidente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización. Carlos Herrera Arriaga, con un perito 
especializado y envió el peritaje en cuestión, sólo que omitió la declaración del funcionario del IEEH que reconoce como 
suyas y auténticas las firmas, echando por tierra la versión de la ex candidata al gobierno de Hidalgo. Luego insistió en 
que documentó la inequidad del proceso a gobernador en el IEEH, pero en los archivos del órgano electoral sólo existe 
un documento donde señala inequidad y ese hace referencia a la elección interna con José Guadarrama Márquez. Por 
último afirmó que la estupidez de haberse "refriteado" datos de otra impugnación para hacer la suya fue del despacho de 
abogados que contrató, sólo que olvidó reconocer que esa estupidez fue firmada por ella, pues el documento ingresó a 
tribunales con su nombre y firma. (Leonardo Herrera, página 04) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Que Nuvia irá por Pachuca: La actual secretaria de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga Delgado, podría ser 
postulada finalmente a diputada federal, no por el distrito que comprende su natal Tepa, sino por Pachuca, donde su 
presencia ha crecido de manera evidente a lo largo de los últimos seis años. Sin embargo, hay los que afirman que se 
mantendrá en el cargo, y que su eventual salida se dará hasta el momento que arranque la campaña de quien se 
considera virtual candidato del PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, por la absoluta confianza que le tiene el ex 
mandatario, Miguel Ángel Osorio. Dos caminos para una de las funcionarias con más peso específico en la actual 
administración estatal. 

Jorge Márquez, sin problemas: El todavía alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, concluye bien su 
administración y ha dispuesto un equipo revisor más que estricto, para no dejar cabos sueltos que su sucesor buscará 
hasta con lupa por orden de los hermanos Sosa, que simplemente no le perdonan al edil haber disentido de lo que ellos 
piensan. El futuro de quien fuera secretario general de la Universidad del Estado se antoja interesante, y seguramente lo 
veremos o como candidato a diputado federal, o en alguna encomienda de primer nivel. Suerte a Jorge. 

Como el chinito el pobre Fernando de la Peña: Pues no, ni un huesito para quien estuvo dale que dale con la 
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creación de la Agencia Espacial Mexicana, y quien incluso tuvo que soportar que algunos de sus paisanos le tiraran que 
daba gusto y apoyaran a Rodolfo Veri Nela quién sabe por qué razones. El hecho es que el presidente Calderón se inclinó 
por Francisco Mendite, un excelente académico, pero al final de cuentas lo que le quiero decir es que Hidalgo de nueva 
cuenta fue ninguneado: no aeropuerto, no refinería, no tren ligero, no Agencia Espacial… Bueno, ¿pues qué se traen 
estos? Qué poca, en serio. 

Cuatemo quiere ser Senador: No me refiero al Cuatemo del PRD que acaba de salir del fresco bote, sino al Ochoa del 
Verde, que ya puso en marcha toda una estrategia que, me lo quiera creer o no, lo podría sentar en la nueva sede del 
Senado de la República. Ni más ni menos. De veras que algunos políticos son suertudos, simplemente suertudos, en 
tanto que otros… 

(Redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del VIERNES… 

Voces de Radio Pasillo informan que el diputado local Onésimo Serrano González mantiene viva la esperanza de 
ser postulado por el PRI como candidato a diputado federal, aunque su nominación implicara que el tricolor 
dejara acéfala una curul en el Congreso estatal. 

El dirigente estatal de la CNC, cercano a la familia Rojo, considera que podría ser candidato por el distrito de Tula o 
incluso por Actopan, donde la aspirante “natural” es la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado. Esta segunda 
alternativa, sin embargo, dependería de que la funcionaria fuera postulada por Pachuca. 

A través de las ondas hertzianas llegaron severas críticas contra el regidor priista en Pachuca, Carlos Muñiz Rodríguez, 
cuyo trabajo legislativo no ha lucido debido a que en las sesiones de cabildo dedica la mayor parte del tiempo a enviar 
mensajes de correo electrónico con su teléfono celular. 

Según se dice, el ex secretario de Servicios Municipales sólo descuida su actividad informática cuando se trata de revirar 
algún punto de vista expuesto por regidores de oposición. 

Suena en Radio Pasillo que, a pocos meses de haber sido creada, la Asociación de Directores de Periódicos ya vive su 
primer problema interno, luego de que algunos de sus integrantes se inconformaron por la labor que vienen 
desempeñando los líderes y exigieron la realización de un proceso para renovar dirigencia, el cual se realizará a principios 
de diciembre. 

(Redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: Este diputado federal es un priista con gran prestigio porque conoce completamente su 
partido, así como a sus integrantes y sobre todo la estrategia con la cual avanzan hacia los comicios del 2012. El también 
vocero del CEN tricolor recientemente participó en un debate en reconocida cadena de televisión donde con argumentos 
sólidos demostró sus capacidades, pues los representantes de los otros institutos políticos no lograron que cayera en 
provocaciones: 

Abajo-Leoncio Pineda: Tal parece que el alcalde de Tepeapulco casi olvida que todavía no concluye su mandato, pese 
a las inconformidades que prevalecen en el municipio por incumplimientos relacionados con obras y proyectos 
anunciados, además de otras situaciones que no tienen muy complacidos a los habitantes, el edil ya anda demasiado 
entusiasmado con alcanzar una diputación. Habrá que ver qué rumbo toman las cosas en esa demarcación.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ADIÓS 
Con mucha pena los grillitos nos se enteraron apenas ayer de la muerte de Don Ubaldo Subías Meza, 
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dirigente estatal del beisbol y apasionado impulsor del llamado Rey de los Deportes. Don Subías, como se le 
conocía en el ambiente beisbolero, gestionó mejoras para el estadio Corona del Rosal, localizado en Pachuca, muchas 
veces se enfrentó a la falta de apoyo e interés de las autoridades pero nunca dejó de trabajar a favor de su 
deporte. Apasionado priista participó además desinteresadamente en muchas campañas políticas, hasta el final de sus 
días. 
TORNEO 
Los equipos de futbol rápido representativos de los medios de comunicación en Hidalgo, velan sus armas 
para el torneo denominado “Anselmo Estrada Alburquerque”. La justa tendrá lugar en las canchas de Los 
Ángeles PRI y contará con la presencia de lo más selecto del deporte en medios de comunicación. Jesús Durán, Alex 
Gálvez, Ricardo Zarate, Guillermo Durán, Iván Lozada y otros importantes personajes de la prensa especializada, 
preparan el certamen a iniciar en unos días más. 
DÍAS 

Es cuestión de pocos días para que se abra completamente una guerra mediática entre aspirantes a las 
candidaturas priistas al senado y a la Cámara de Diputados. La convocatoria para el proceso interno tricolor aún 
demorará varias semanas; sin embargo, en Hidalgo se vive ya la efervescencia entre aquellos que sienten que pueden 
alcanzar la nominación. Un factor determinante para los priistas será la confirmación o no, de las alianzas electorales con 
el Panal y el Partido Verde Ecologista de México, ya que de ello dependen negociaciones cupulares para definir espacios 
directamente desde el centro de la república y que en las entidades como Hidalgo, sólo habrá que obedecer. 

(Redacción, página 02) 
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